

De notre correspondant à Clugnat (23), François JAUMEAU



Copyright 2013 - François Jaumeau

Fêtons le Nouvel-An sous d'autres contrées - 17 février 2013

Lundi dernier, l'association Oddiyana et le centre bouddhiste de St Etienne (Loire) fêtait sa nouvelle année, sa 2.551ème, son "losar" en présence de Lama Sherab, l'équivalent du prêtre ou du pasteur pour la religion catholique et protestante.

Depuis 38 ans en France, installé à St Etienne depuis 1 an ½, Lama Sherab a beaucoup voyagé dans le monde entier, a fondé la lignée des Kagyu-Ling à Plaige (Saône-et-Loire) après avoir effectué un pèlerinage au Tibet pour y rencontrer sa Sainteté le Dalai-Lama et y avoir effectué une retraite de 3 ans.

Les participants furent invités à venir écouter la bonne parole du Maître au son des clochettes, dans cette petite salle au sous-sol d'un pavillon d'un quartier résidentiel et périphérique de St Etienne, et après avoir ôté leurs chaussures pour pénétrer dans ce lieu de recueillement. Le Lama insista alors dans sa "lithurgie" notamment sur le rôle de l'encens qui sert non seulement à purifier, à protéger notre monde et à nous permettre de rester en vie jusqu'à 100 ans voire plus, mais aussi comme important moyen de communication au même titre que les SMS ou téléphone. Il rappelle également que tout est bonheur et joie sur terre, il faut bien prier, bien manger, bien danser.

Avec cette nouvelle année débute le mois des miracles où toute action, bonne ou mauvaise, est multiplié par 100.000, par un million le 27ème et dernier jour de ce mois lunaire. C'est aussi l'occasion, pour eux, de s'isoler en retraite, de pratiquer le jeûne et le silence, moyen excellent pour purifier les excès des fêtes. Ces retraites, composés de 8 nyong-nés soit 16 jours, permettent également de travailler la compassion et de ne pas retomber dans un état inférieur lors de la prochaine vie.

Autour de chants, les "mahakala", rythmés par le gong et le tambour, et des moments de recueillement et de prières, les participants ont ensuite pu déguster un repas convivial comme le traditionnelle soupe de sagesse (un alcool de riz, NDLR).

Que ce soit par curiosité, découverte de nouveaux horizons ou croyance, les participants à cette soirée ont pu se souhaiter bonheur et longue vie éternelle autour d'un moment convivial et de plénitude totale.

Francois Jaumeau